

Mundo

Guerra arancelaria: Ecuador sube 900% tarifa de transporte de petróleo colombiano

La medida se da en el marco de una guerra arancelaria entre Quito y Bogotá, tras acusaciones mutuas por narcotráfico



Créditos: Getty Images

POR AGENCIA PERIODISMO INVESTIGATIVO | LUN, 26/01/2026 - 19:27



El gobierno de Ecuador anunció el aumento de US\$3 a US\$30 en la tarifa que cobra por el transporte de petróleo colombiano a través del Sistema del Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), en un nuevo episodio de la escalada comercial y diplomática entre ambos países.



La ministra de Ambiente y Energía, Inés Manzano, confirmó que el ajuste aplica a Ecopetrol y a otras empresas que utilizan el ducto ecuatoriano. "Hicimos un cambio en el valor de la tarifa; en vez de tres dólares son 30", afirmó la funcionaria, al justificar la decisión como una medida de reciprocidad.



Lea sobre otro tema ([Gobierno vuelve a recusar al magistrado Ibáñez para apartarlo del debate de la reforma pensional](#))

El anuncio se produce luego de que Quito impusiera un arancel del 30% a las importaciones provenientes de Colombia, al considerar que Bogotá no ha sido suficientemente efectiva en la lucha contra el narcotráfico en la frontera común. En respuesta, el gobierno colombiano aplicó la misma tarifa a una veintena de productos ecuatorianos y suspendió el suministro de electricidad, del cual Ecuador es deficitario.

De acuerdo con el portal Primicias, en noviembre pasado el SOTE transportó cerca de 10.300 barriles

Publicidad

ÚLTIMAS NOTICIAS

1 [Lío sobre ruedas: Auto Stok solicita conciliación y reclama más de \\$130.000 millones a Renault Sofasa y RCI](#)
Lun, 26/01/2026 - 21:24

2 ["Colombia no prescindirá de la comunidad internacional para el monitoreo de cultivos", MinJusticia](#)
Lun, 26/01/2026 - 20:50

diarios de crudo colombiano, provenientes tanto de empresas privadas como de Ecopetrol. Este oleoducto, de propiedad estatal, tiene una capacidad de transporte de hasta 360.000 barriles diarios desde la Amazonía hasta el Pacífico.

En contraste, Manzano aclaró que el Oleoducto de Crudos Pesados (OCP), también utilizado por Colombia, opera bajo acuerdos entre privados, por lo que no confirmó si habrá incrementos tarifarios en ese sistema.

El OCP, administrado por el Estado ecuatoriano y con capacidad para 450.000 barriles diarios, ha transportado 46 millones de barriles de petróleo colombiano desde 2013, mientras que la producción total de Ecuador alcanzó los 469.000 barriles diarios en noviembre, según el Banco Central.

Otras noticias

Contraloría alerta que solo una de las 34 universidades públicas del país es financieramente autosostenible

Cartagena será sede de la II Conferencia Internacional de Reforma Agraria y Desarrollo Rural

Etiquetas

Petroleo colombiano guerra arancelaria Tensión Colombia y Ecuador aranceles 30% Daniel Noboa Gustavo Petro

Agencia de Periodismo Investigativo



Convierta a Agenciapi.co en su fuente de noticias

Otros Contenidos



Lío sobre ruedas: Auto Stok solicita conciliación y reclama más de \$130.000 millones a Renault Sofasa y RCI



“Colombia no prescindirá de la comunidad internacional para el monitoreo de cultivos”, MinJusticia



Falsos positivos Batallón La Popa: JEP cita a audiencia al coronel (r) Juan Carlos Figueroa



Dimayor reduce sanción a Falcao y queda habilitado para volver a jugar con Millonarios



Contraloría alerta que solo una de las 34 universidades públicas del país es financieramente autosostenible



Gobierno vuelve a recusar al magistrado Ibañez para apartarlo del debate de la reforma pensional



3

Falsos positivos Batallón La Popa: JEP cita a audiencia al coronel (r) Juan Carlos Figueroa

Lun, 26/01/2026 - 20:25

4

Dimayor reduce sanción a Falcao y queda habilitado para volver a jugar con Millonarios

Lun, 26/01/2026 - 20:02

5

Contraloría alerta que solo una de las 34 universidades públicas del país es financieramente autosostenible

Lun, 26/01/2026 - 19:06

Cartagena será sede de la II Conferencia Internacional de Reforma Agraria y Desarrollo Rural

Canciller Rosa Villavicencio recibe aval de EE.UU. para acompañar a Petro en cumbre con Trump

Alerta en Bogotá: denuncian banda que roba mascotas y extorsiona a sus dueños en el Parque Nacional

SECCIONES

- Justicia
- Política
- Deportes
- Entretenimiento
- Mundo
- Narcotráfico
- Regiones
- Empresas
- Salud
- Academia
- De memoria
- Investigaciones
- Elecciones 2026

ACERCA DE

- Del Director
- Quiénes somos
- Contáctenos
- Política de privacidad

SÍGANOS



PAUTE CON NOSOTROS

publicidad@agenciapi.co



2026

AGENCIA DE PERIODISMO
INVESTIGATIVO